
   École des Jeunes-du-Monde 

Conseil d’établissement 
Rencontre du 20 novembre 2023, à 18h30 

Procès-verbal 

Sont présents : 
 

 
Absents 

Mélanie Fortier Enseignante 
Pascale Lecours Représentant du personnel de soutien 
Étienne Vallières Centre Monseigneur Marcoux 
Olga Pena L’Évasion 
Hanane Boukhlef Représentante des parents 
 

Poste Nom Groupe représenté 

1- Hélène St-Martin  Représentante des parents 

2- 
Katherine-Sarah Bouffard 
Larouche    

Représentante des parents 

3- Élise Perreault Représentante des parents 
4- Gloria Ntirandekura Représentante des parents 
1- Édith Larrivée Responsable du service de garde 
2- Joannie Tremblay Enseignante 
3- Catherine Breton Enseignante 
4- Angèle Royer-Simoneau Représentante du personnel professionnel 

Sont également présents à la table du conseil : 

1- Alexandre Pelchat Directeur de l’école 
2- Marie-Eve Cloutier Directrice adjointe par intérim 

Membre de la communauté :  

1- Myriam Bouffard Centre Monseigneur Marcoux 

1. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

46/47-CE 

23/24-07 

L’ordre du jour est lu par Mme Perreault. 
 

Mme Breton propose l’adoption de l’ordre du jour. 
Proposition adoptée à l’unanimité. 

 

2. Lecture et adoption du procès-verbal du 4 octobre 2023 

46/47-CE 

23/24-08 

Présentation du procès-verbal par Mme Perreault. 

M. Pelchat fait quelques suivis (service de garde et la régie interne ainsi 
que les formations à suivre pour les nouveaux membres du conseil) 

 
Mme Ntirandekura propose l’adoption du procès-verbal. 

Proposition adoptée à l’unanimité. 

 



3. Parole au public  

 
Aucun public 

4. 
 
Parole à la direction d’école 

 

 

M. Pelchat explique qu’il est important de lire tous les documents 
préalablement envoyés par courriel avant le conseil d’établissement. 

 

M. Pelchat annonce aux membres du conseil d’établissement de la 
démission de M. Dabbabi.  

 

M. Pelchat informe les derniers développements concernant les moyens 
de pression du personnel enseignant. 

 

M. Pelchat rappelle l’obligation des membres du conseil d’établissement 
de participer et de compléter la formation obligatoire des membres du 
conseil d’établissement. 

 

M. Pelchat informe les membres du conseil d’établissement des 
différents projets d’entrepreneuriat à l’école. 

 

M. Pelchat donne des informations sur le redécoupage du bassin de 
Limoilou et l’agrandissement de l’école Dominique-Savio. 

 

5. Parole aux différents représentants de la communauté 

 

Madame Bouffard informe qu’une petite cérémonie aura lieu au centre 
jeudi soir pour honorer la mémoire de Daphnée Jolivet. 

Un service de garde d’urgence a été prévu au centre pour les 21, 22 et 
23 novembre pendant la grève. 

L’aide aux devoirs se poursuivra en janvier. 

Le centre aimerait planifier une fête des neiges en février en 
collaboration avec l’école. 

 

 

 

 

 

 



 

6. Service de garde 

 

Le service de garde a inversé deux activités prévues lors des 
pédagogiques à l’hiver : Univers Toutou et la glissade. 

 

Un projet de service de soupe permettra à plusieurs élèves de manger 
gratuitement au service de garde le midi. Les restes de soupe seront 
remis à l’Évasion, au frigo partage ou à certaines familles dans le besoin. 

 

7. Rapport du conseil d’établissement 2022-2023 - Information et décision 

46/47-CE 

23/24-09 

M. Pelchat présente de nouveau le rapport du conseil d’établissement 
2022-2023. Il prend le temps de répondre aux questions. Le mot de la 
présidente a été fait par Mme Élise Perreault, vice-présidente conseil 
d’établissement 2022-2023. 

 
Mme Royer-Simoneau propose l’adoption de la résolution. 

Proposition adoptée à l’unanimité. 
 

8. Budget conseil d’établissement - décision 

46/47-CE 

23/24-10 

M. Pelchat précise que le conseil bénéficie d’un budget annuel de 904 $. 
Le total incluant le résiduel des dernières années qui est de 3 643$. Avec 
les événements des dernières semaines, M. Pelchat demande aux 
membres du conseil d’établissement de prendre une partie du budget 
qui pourrait être utilisé pour faire une activité de reconnaissance pour 
les membres du personnel. Le conseil d’établissement décide de faire 
l’achat de chocolats Lindt pour le personnel. M. Pelchat demande de 
transférer le surplus dans le compte fonds à destination spéciale. La 
décision du conseil d’établissement est de garder le surplus dans le 
compte conseil d’établissement. Les membres du conseil 
d’établissement démontrent de l’ouverture à la possibilité de financer 
des projets ou des activités qui seront présentés au conseil 
d’établissement afin de réduire le surplus accumulé. 

 
Mme St-Martin propose l’adoption de la résolution. 

Proposition adoptée à l’unanimité. 

 

 

 

 

 



 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9. Normes et modalités - information et décision 

46/47-CE 

23/24-11 

M. Pelchat présente le document Normes et modalités. M. Pelchat 
prend le temps de répondre à toutes les questions et recueille les 
commentaires. 

 
M. Pelchat fera parvenir la nature et les périodes des principales 
évaluations retenues pour chaque niveau. 

 
Mme Tremblay propose l’adoption de la résolution. 

Proposition adoptée à l’unanimité. 

 

10.   Éducation à la sexualité - information et décision 

46/47-CE 

23/24-12 

M. Pelchat présente la planification annuelle des contenus en 
éducation à la sexualité pour l’année 2023-2024. 

 

M. Pelchat informe les parents sur le plan de déploiement de 
l’éducation à la sexualité pour cette année.  

 
Mme St-Martin propose l’adoption de la résolution. 

Proposition adoptée à l’unanimité. 
 

11. Règle de régie interne - décision 

46/47-CE 

23/24-13 

M. Pelchat propose le renouvellement des règles de régie interne. Le 
principal changement concerne la composition des membres du 
conseil d’établissement. À partir de l’an prochain, il y aura 5 membres 
parents et 5 membres du personnel. 

Mme Royer-Simoneau propose la résolution. 
Proposition est adoptée à l’unanimité. 



 

 

 

12.  Critère de sélection du directeur d’école - information et décision 

46/47-CE 

23/24-14 

Consultation portant sur les critères de sélection du directeur d’école. 
Considérant qu’en vertu de l’article 79 de la Loi sur l’instruction 
publique, le centre de services scolaire a demandé l’avis du conseil 
d’établissement sur les critères de sélection du directeur d’école ; 
Considérant la présentation des documents sur les critères de sélection 
du directeur d’école et le profil de compétence du directeur 
d’établissement faites par M. Pelchat ; 
 
Le conseil d’établissement émet ses recommandations sous forme de 
lettre et propose de maintenir la continuité à la direction de 
l’établissement de l’école des Jeunes-du-Monde. 
 

       Mme Royer-Simoneau propose l’adoption des 
critères de sélection du directeur. 

Proposition adoptée à l’unanimité. 

13. 
Budget 2022-2023 

Reddition de comptes-information  (séance tenante) 

 

46/47-CE 

23/24-15 

Présentation de la reddition de comptes avec quelques précisions 
concernant les postes budgétaires. M. Pelchat explique le document de 
reddition de comptes de l’année 2022-2023. 

 

Mme Royer-Simoneau propose l’adoption de la résolution. 
Proposition adoptée à l’unanimité. 

 

  

14. Présentation et adoption du projet éducatif 2023-2027 - décision 

46/47-CE 

23/24-16 

M. Pelchat présente le projet éducatif 2023-2027. Les cibles 
demeureront telles quelles. Dans le plan d’action, les cibles chiffrées 
seront utilisées. 

 
Mme Ntirandekura propose l’adoption de la résolution 

Proposition adoptée à l’unanimité 
 

15. Sorties et activités de Motivaction Jeunesse 

 

M. Pelchat présente les activités de Motivaction Jeunesse à venir. 

 

 



 
 
 
 

Marie-Eve Cloutier, secrétaire de la réunion. 
 
 
 
 
 

Alexandre Pelchat        Élise Perrault                   Date 
Directeur et secrétaire       Présidente 

16.   Parole au représentant au comité de parents 

 
Aucun représentant. 

 

17.   Courrier 

 
Aucun courrier. 

 

18.   Varia 

 

Concernant les matchs des Perséides, le transport par les parents se 
passe bien. 

 

19.   Prochaine rencontre 

 

La prochaine rencontre aura lieu le 13 février. 

 

 

20. Levée de l’assemblée 

46/47-
CE23/24-17 

Levée de l’assemblée proposée par Mme Larrivée à 20h24. 

 

Adoptée à l’unanimité. 


